



Eメール aokokyos@olive.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.geocities.jp/aokokyoso/> ブログ <http://plaza.rakuten.co.jp/sannkyoso05/>

発行所  
高等学校・障害児  
議員組合  
橋本 1丁目 2-25  
館 017(734)7287  
行人 田村儀則  
一部 20円は組合費  
含む

●あなたも高教組へ！  
働く私たちの生活を守り、  
子どもに豊かな教育環境を求める運動を続ける高教組の  
輪に、ぜひ加わってください。

## 18歳選挙権、 査定昇給制度

## 長時間勤務で教育長と懇談

8月31日（月）に高教組四役と教育長・教育次長の懇談が開かれました。懇談内容は、右記の三点でした。約30分の懇談でしたが、目新しい提案はなく、今までの経過と今後の方向性が確認されました。

① 18歳選挙権に伴う  
主権者教育について

2016年の参議院選挙では、現在の高校二年生から選挙権が与えられることが

「トライシーを身につける」と  
が必要」と主権者教育で述べています。

になりました。そのため高校生に主権者としての教育を受けさせなければなりません。総務省は「政治的

No image

懇談を行った中村教育長・奈良・金教育次長と高教組役員

（この件に関する）  
て中村教育長は「これまで  
も、公民でリテラシ  
ー、生徒会活動で自治活動  
などの教育をして  
てきている。教  
育の政治的中立性の判断が難  
いが、文部科学  
省の方針を参考  
にしながら具体  
的に内容を検討  
していくたい。  
としました。教組は教職員が  
授業やさまざま

今年の1月中に中村教育長は「人材育成評価システム」をベースとして文部科学省の動きを見ながら、新たな評価制度を検討する。検討には教職員組合の意見を聞くべき」としていました。その後、文部科学省からの新たなガイドラインは提案されず、現在に至っています。

今回の懇談で中村教育長は「人事課や人事委員会と相談しながら、教育の場にふさわしいシステムをすり合わせしている。基準、課程の仕方、研修を明確にして、不公平感のない制度に

た活動で、主権者教育に主体的に取り組めるようにして欲しいと要望しました。

### ③長時間勤務 解消について

したい」と話しました。高教組は、制度そのものに反対していますが、実施を強行するなら、客觀性、透明性を担保し、苦情対応を考慮し、教職員が協同性を失わず、やる気をなくさないような内容にして欲しいと要望しました。

▼ 热氣に溢れ大いに盛り上がりがつた夏祭りも終わり、涼しげな朝晩の季節となりました。日に日に冬が近づいてきますが、先ずはこの秋、皆さんはどう過ごしますか?「食欲の秋」

が、日頃問題になつてゐる超過勤務が増えそうな予感をもします。労基法37条に割増賃金についての定めがあり、時間外労働には25%以上、一ヶ月について60時間超えた場合超えた部分には50%以上の割増賃金を払わなくてはなりません。ご存知でしたか？教職調整額が支給されているため、我々には支払われないので、ですから振休を活用し、「この時期だからこそ職員の皆さんには休息を十分にとり美味しいものを食べて英美を買いましょう。（み

# 教育研究全国集会 2015in宮城

**選挙権を考える**

**教育フォーラム 新たな大学入試・18歳**

この分科会への関心は非常に高く、参加者は予想を大きく超えられようとしていることに危機感を持ち、140人で会場が

8月16日（日）の開会集会の後に7つの課題で教育フォーラムが開催されました。8月17日（月）・18日（火）には25の分科会に分かれて学習を深めました。各フォーラムや分科会の様子を報告します。

**7つの教育フォーラム  
25の分科会**

さる8月16日から18日に「戦後70年、手つなごう、子どもたちに平和な未来を手わたすために」をテーマに上記の研究集会が東北の地仙台で開催されました。開会集会には全国から約1400名が参加し、青森県からは11名（高教組5名）が集いました。

世界の取材現場から  
子どもと戦争

2015年8月16日  
教育研究全国集会2015in宮城  
金平茂紀

No image

## みんなで21世紀の未来をひらく教育のつどい

一講茂  
ショが金  
示しする  
を演繹さん

皆さんには興味  
があるでしょう  
から、そちらの  
話に急速変えま  
す。」とし、現  
在の異常な状況

設定③政治権力監視④少  
者の視点を忘れない⑤多様  
な意見の確保であるが、現  
在のマスクミはその役割を  
果たせず、劣化していると



**全体講演**  
**「今は戦前の実感」**  
TBS「報道特集」キャスターの金平茂紀さんが「世界の取材現場から子どもと戦争」と題する講演を行いました。冒頭に、「講演しようと思っていた内容よりも、現在の安倍政権の進めていた政策の方が興味があるでしょうから、そちらの話に急速変えます。」とし、現在の異常な状況

ちは今、どのような場所にいるのだろうか」では、安倍政権の現在の政策が「教育・メディア統制」「偏狭なナショナリズムに基づく動き」などを強めていて「戦後70年より戦前の実感が強い」と話しました。また、

メディアの役割は①事実の正確かつ迅速な伝達②議題設定③政治権力監視④少者の視点を忘れない⑤多様な意見の確保であるが、現在のマスクミはその役割を果たせず、劣化していると

指摘しました。最後の「これから何をすべきか」では、「異業種・異地域・異国・異文化などの外とつながること、横つながること、いつも心にユーモアを持つこと、カッコよく・創意・遊び心を持って・お洒落に生きていこう」と訴えました。

これから18歳の選挙権や大学入試の基本的な考え方を示し議論を進めました。

総務省自らが「政治的リテラシーを身につけることが必要」と主権者教育論で述べていることからも、私たちの考える高校生に必要な政治教育を研究し、早急に実践していくことが求めています。「子どもを学ぶ」という言葉が不足していた」「子どもを学校の主人公にしなければなりません」「子どもたちが自分の人生を自分で選択できる環境を作らなければなりません」といった意見が述べられ、大学入試制度が大きく変わられようとしていることに危機感を持ち、140人で会場が大きくなっています。

この分科会への関心は非常に高く、参加者は予想を大きく超えられようとしていることに危機感を持ち、140人で会場が大きくなっています。

この分科会への関心は非常に高く、参加者は予想を大きく超えられ、大学入試制度が大きく変わられようとしていることに危機感を持ち、140人で会場が大きくなっています。

件・PTA活動など本当に様々な内容のレポートがありましたが、もつとも印象深かつたのが、津波で大きな被害を受けた宮城県荒浜中の先生のレポートです。荒浜中が再興されるまでの様子が生徒の作文で綴られていました。どのような指導をすれば、生徒がこんなに素晴らしい文章を書くの

## No image

実物大の回天に乗り込む迫真の演技

した。

戦後70年、手をつなごう、子どもたちに平和な未来を手わたすために

## 文化行事 『祖父の記憶』

開会集会では3月の春季高校演劇研究大会で高い評価を受けた「祖父の記憶」が高校演劇の卒業生たちによつて演じられました。戦争末期に人間魚雷「回天」に乗り、死にそこなつた祖父の記憶を訴えるものでした。

「戦争に行くのは自分たちかとも」という思いが伝わってきました。

## No image

光由教授による山本大学課題提起

か、という質問に荒浜で生きている「2015年の今、

ということがわかるように書きなさい、と指導しています」と答えていました。

青森県のレポートは、三者協議会の3年間の実践に関するもので、参加者の関心も高く、多くの質問や意見が出されました、

## 技術・職業教育分科会

この分科会では、技術・職業教育が持つ魅力

## 2015人勧は「絵に描いた餅」

人事院は8月6日に

国家公務員の賃金等に関する勧告を発表しました。内容は今年

4月における民間と

公務員の賃金差が「平

均1469円、0.

36%」であったとし

ます。これを解消するため①初任給

を2500円引き上げ、

6月と12月のボーナスの合計を4、2月分とするとしています。

昨年に続く2年連続

## 月例給0.36%↑ UP 一時金0.1月分↑ UP

会勧告が出示されます

### 一時金（ボーナス）の支給割合

	現行	'15勧告
国家公務員	4.1月分	→ 4.2月分
青森県職員	3.95月分	→ ?

「絵に描いた餅」

### 2015人勧の主な内容

- ①官民格差0.36を解消するため、俸給表の水準引き上げ、初任給2500円引き上げ、地域手当引き上げ。
- ②一時金0.1月分引き上げ
- ③単身赴任手当の引き上げ
- ④配偶者手当の支給要件等について検討
- ⑤再任用職員のあり方について検討
- ⑥全ての職員を対象にフレックスタイム制を拡充

にしないためにも、10月の人事委員会勧告に向けた今後の交渉が重なります。

にしないためにも、10月の人事委員会勧告に向けた今後の交渉が重なります。

## No image

発表する三上さん（左）。右は司会の田村組委員長

と健康診断」と題して発表されました。この分科会の重要な議論の柱を担うレポートで、注目されました。

技術・職業教育は全国的には統廃合の対象となり、教育内容、生徒指導面での課題が多い事が語られました。しかし、この教育の持つ力はこれからの中高教育を変えていく大きな原動力になるという確信を持てる分科会でした。

No image

8月22日、青森県教育会館において標記の交流会が開催されました。北海道、福島、宮城、青森、全教女性部から合わせて19名が参加し、情報交換を行いました。

「北海道では、2015年から子の看護休暇が中学校卒業まで拡大されましたが、3人15日まで取得が可能になりました。また、不妊治療が病気休暇の扱いとなった」「福島では、2013年から子の看護休暇が中学校卒業まで拡大されている」等、権利の拡充

## 各組織の運動を学び、力に! ～全日本教職員組合女性部 北海道・東北ブロック交流会～

が進んでいる情報とともに、「青森県では全国で唯一『妊娠津々休暇（特別休暇）』が設置されていない」という厳しい状況が話され、青森県の参加者から、他の組織の運動を学び、権利の拡充に向けて取り組んでいきたいという決意が述べられました。

## 非常勤つてやっぱり必要なんですか？ ～全国臨時教職員問題学習交流集会in山口～

8月8日から10日まで全国臨時教職員問題学習交流集会in山口に参加してきました。

この春、東北で初めて臨時講師の年度を超えた年次休暇の繰り越し認められた青森県の取り組みを報告し、東北各県からは「励まされる」「ともにがんばりたい」という感想をいたしました。

分科会では、山口県の

「私たちこそ、あなたから勇気をもらいました。」

この集会ではいつも臨時教職員運動の原点を考えさせられます。組合はあなたの方の味方です。ともに声を上げ、前を向いてがんばっていきましょう。

非常勤講師の方のお話をじっくり聞きました。「非常勤つて、やっぱり必要なんですか？」という問い合わせもありました。最後に、「初めてこういう会に参加した。自分の話を聞いてもらえて、腹を割つて話すことはなかった。まずはみんなと話してみたい。勇気をもらいま

あなたをひとりにしません。

### 教職員賠償責任共済

心配な事があったら  
ひとりで悩まないで  
まずは、組合・共済会へ相談

もしかしたら?自分にも起こるかも…

でも、あなたをひとりにはしません!

これまでに運営中ハッピートリニティやヒヤリ!としたことはありますか?この共済は前立位に組合や井筒士とも協力してあなたを支える共済です。

掛金は月150円

最高5,000万円補償



8月8日、スポーツ大会が行われました。午前中に3時間、5種目だけの行事ですが、2年生の各クラスの男女代表で結成された実行委員会が中心となり、5月から夕方遅くまで残って準備を進めてきました。種目の選定段階から実行委員会がアイデアを出し合い、今年は新種目の「玉入れ」が行われました。玉入れの玉は新聞紙とガムテープでの

手作り、力コロはコピー用紙の箱を使っています。同心円の内側には各クラス1名がクラスの箱を持って立ち、同心円の外側からクラスのメンバーが箱を目がけて玉を投げ入れます。また、日本語がわからない1年生のために、大会直前と当日に実行委員会によるマレー語によるルールの説明もあります。

私がクラス担任をしてい

この大会では、実行委員長と学生会長の頑張りで総合優勝となり、団長先生から賞状と副賞（お菓子の詰め合わせ）をいただきました。（北斗高校分会 片桐拓）

No image

スポーツ大会でクラス対抗玉入れ。

## 2015年度主任手当奨出基金受学生募集について

今年度も経済的な理由から就・修学が困難に陥っている児童・生徒に、奨学生を支援して学びを援助します。

### 1. 出願資格

- ①本県の公立高校または障害児学校に在学する児童・生徒であること。
- ②生として経済的理由により就・修学が困難であると認められる者。

### 2. 給付金額、人員、交付

- ①給付金額：2万円（年額）
- ②給付人数：80名（予定）
- ③交付：11月下旬交付予定

\*県公立高校生等 就学のための給付金受給世帯は受け取れません（生活保護受給世帯も注意が必要です）。  
御注意を!! 正式発文受領後、事務職員の方にご確認の後、申請をお願いします。

### 3. 出願および期間、願書記入上の注意等

詳細は、後日各分会に通知します。